

marbre noir, des saufs-fortes, des tableaux et des pastels appendus aux murs, un tapis recouvrant toute la surface de la pièce qui est grande, des statues fines et originales et un bureau luxueux dont nous avons le plaisir de faire passer la photographie.

APRES LES FUNERAILLES DU MARÉCHAL JOFFRE

(SUITE DE LA PREMIÈRE PAGE)

L'orateur rappelle la victoire de la Marne et dit : « Il se trouva des esprits chagrins pour en discuter la gloire au chef qui l'avait remportée. Ce qui chochait ainsi ne savait pas ce que c'est que le commandement. Le commandement, c'est la décision. C'est elle qui crée la responsabilité, c'est elle qui doit aller le gloire du succès comme la honte de l'échec; au reste, en France, il en a toujours été ainsi. »

Ce que dit M. Glorian, juge d'instruction

M. Glorian, juge d'instruction, nous a dit qu'il n'avait aucune nouvelle sensationnelle à nous annoncer pour le moment, mais que les recherches entreprises pour retrouver M. Condert, le père de M. Lepiat se poursuivaient activement.

Notre enquête à Hem

L'aspect des rues a conservé son caractère paisible, l'animation n'est qu'intérieure. Dans les logis les journaux sont étalés, et les voisins s'entrevoient dans une maison ou dans une autre commentant le drame diversément. Dans le quartier où habite Mme Lepiat dans le sud de la ville, l'impression générale donnée par M. Delmet, maire de Hem, est qu'elle est plus à plaindre qu'à blâmer. « Malheureuse femme, dominée par les nerfs mis trop souvent à rude épreuve ».

Chez M^{me} De Raedt, où est gardé son enfant

Nous nous sommes présentés chez les époux De Raedt, 2 Cour Desaisies, 74, rue Jules-Guesde, qui habitent une maison modeste et propre dans le quartier de la gare. M. De Raedt est un homme d'âge mûr, à la chevelure grise, à la démarche assurée. Il nous a fait passer dans son atelier aux machines agricoles « Derring ».

Le panégyrique du maréchal prononcé à Washington

A Washington, la Chambre des représentants a suspendu pendant trois quarts d'heure les affaires courantes pour écouter un panégyrique du député James Beck, de Pensylvanie, ancien solliciteur général, et ami personnel du maréchal Joffre.

Des cérémonies en Indochine

On mande d'Hanoï qu'à l'occasion des funérailles nationales du maréchal Joffre, des cérémonies ont eu lieu dans les capitales des cinq pays de l'Union, ainsi qu'à Fort-Bayard.

Le retard du vote DU PROJET D'OUTILLAGE

L'Union des Chambres de commerce maritimes et des ports français, au cours de sa dernière séance tenue sous la présidence de M. Charles Cheuens, sénateur, ancien ministre, a adopté un mémorandum qui soulève le retard apporté par le Parlement au vote du projet de loi sur le perfectionnement de l'outillage national.

Le ministre des Travaux publics va demander l'exécution d'une tranche de 185 millions de travaux

L'Union des Chambres de commerce maritimes et des ports français, au cours de sa dernière séance tenue sous la présidence de M. Charles Cheuens, sénateur, ancien ministre, a adopté un mémorandum qui soulève le retard apporté par le Parlement au vote du projet de loi sur le perfectionnement de l'outillage national.

Chez les époux Macquet, où M^{me} Lepiat prenait pension

Les époux Macquet tenaient une épicerie-mercerie, rue du Cimetière. Ce couple est un exemple frappant d'un ménage tranquille. M. Lepiat venait souvent chez eux. Quand elle ne vivait pas d'un œuf et d'un petit bout de fromage qu'elle achetait là, elle prenait ses repas dans cette maison car chez elle il n'y avait ni eau ni feu.

Le mot de la fin

Nous croyons avoir vu le M. le docteur Lelong, ancien directeur de l'École de Lomme, qui a examiné Mme Lepiat lors de la dernière entrevue sur son état mental. Il avait déclaré par ailleurs que son état n'était pas satisfaisant.

A ODOREZ, UN MARI FUT HORRIBLEMENT MUTILE PAR SA FEMME, DEVENUE FOLLE

M. Desnoyers, 102 boulevard de la République, a été dérangé à Odores, près de Combray-sur-Oise, d'un moment, depuis quelques jours, des signes de troubles cérébraux.

Perfectionnement national, droits de douane, etc...

L'Assemblée a décidé d'intervenir auprès du Gouvernement pour lui demander d'inviter le Parlement à se prononcer rapidement sur le projet de loi sur le perfectionnement national.

La désaffection de la Maison d'arrêt de Lille terminée en février

La commission de surveillance de la prison cellulaire de Loos et de la maison d'arrêt de Lille, s'est réunie hier, à 10 h., à la Préfecture de Lille.

LA COMMISSION A ENTENDU HIER DEUX NOUVEAUX TÉMOINS

La commission d'enquête, réunie hier matin, a été informée au début de la séance que les livres de comptabilité de la séance de la commission d'enquête, sous le nom de M. Charles Cheuens, président de la Ligue, a prononcé une allocution. M. Steeg a pris la parole à son tour et a souligné l'importance du Ministère des Colonies et a montré comment la France entend coloniser et non assujettir et exploiter.

UN DISCOURS DE M. STEEG SUR LE DÉVELOPPEMENT DE NOS COLONIES

(SUITE DE LA PREMIÈRE PAGE)

M. Steeg, président du Conseil, ministre des Colonies, a présidé hier le déjeuner offert en son honneur par la Ligue maritime et coloniale. De nombreuses personnalités ont assisté à ce banquet, qui a été présidé par M. Charles Cheuens, président de la Ligue, a prononcé une allocution. M. Steeg a pris la parole à son tour et a souligné l'importance du Ministère des Colonies et a montré comment la France entend coloniser et non assujettir et exploiter.

L'importance du commerce de nos colonies

« De 1900 à 1928 le commerce total de nos colonies, compte tenu de la valeur de la monnaie, est passé de 7 à 22 milliards. Ce mouvement considérable d'échanges commerciaux cette dernière année, près de 20 milliards d'importations, dont plus de la moitié en provenance de nos colonies, est le résultat de la France de nous donner plus de produits que nous ne lui en fournissons à cette même clientèle pour plus de 200 millions de ses vins ».

Ce qu'il faut faire pour progresser

« Pour progresser comme pour trafiquer, les hommes doivent développer leurs moyens de rapprochement : la construction des routes, des voies ferrées et des ports dégageant les marchés encombrés en même temps qu'elle favorise la venue et l'emploi de l'outillage que nous offrons à la variété des cultures et des échanges ».

LA 21^e AUDIENCE DU PROCÈS DE LA « GAZETTE DU FRANC »

M. HANAU ET SON ACCUSATEUR, GRIPPES N'ASSISTAIENT PAS A L'AUDIENCE

Cette 21^e audience du procès Hanau fut une audience de pure forme. En effet, on apprend au début de l'audience que M. Hanau n'a pu venir, et que son avocat, M. Grappes, n'est pas non plus présent.

LES SCANDALES POLITICO-FINANCIERS

M. Mandel a soutenu, au contraire, qu'il appartenait au ministre de prendre toutes les responsabilités exigées en de telles affaires.

M. DELENDÉ APPORTE DES PRÉCISIONS

De l'audition très écoutée de M. Delenda, on apprend que dans la journée du 22 juin 1928 il avait reçu un coup de téléphone de M. Raouf, directeur des Finances, demandant instamment de faire faire par son service l'envoi de l'avis favorable à l'introduction de la S. N. I. A. Viscoia.

LA CASERNE DES POMPIERS, BOULEVARD GAMBETTA

Le bilan d'une année. — Maintenant que nous venons de jeter ce rapide coup d'œil sur une organisation parfaite, voyons quelle en fut l'activité au cours de l'année écoulée.

CHOCOLAT DELESPAUL HAVEZ le plus apprécié

Tous les paquets portent son nom sa marque garanties de sa qualité

MANIFESTATION DE SYMPATHIE A LA GARE

Le personnel de la gare de Roubaix était mercredi après-midi réuni dans le bureau de son chef, M. Evrard, à l'occasion du départ de deux de leurs vieux collègues, MM. Haeyer et Marvont, qui ont fait valoir leurs droits à la retraite.

DES OSSEMENTS HUMAINS FONT DÉCOUVERTS

Chaque fois que tout autour de l'église Saint-Martin, s'étendait jadis le cimetière de notre ville.

LA CASERNE DES POMPIERS, BOULEVARD GAMBETTA

Le bilan d'une année. — Maintenant que nous venons de jeter ce rapide coup d'œil sur une organisation parfaite, voyons quelle en fut l'activité au cours de l'année écoulée.

CHOCOLAT DELESPAUL HAVEZ le plus apprécié

Tous les paquets portent son nom sa marque garanties de sa qualité

MANIFESTATION DE SYMPATHIE A LA GARE

Le personnel de la gare de Roubaix était mercredi après-midi réuni dans le bureau de son chef, M. Evrard, à l'occasion du départ de deux de leurs vieux collègues, MM. Haeyer et Marvont, qui ont fait valoir leurs droits à la retraite.

DES OSSEMENTS HUMAINS FONT DÉCOUVERTS

Chaque fois que tout autour de l'église Saint-Martin, s'étendait jadis le cimetière de notre ville.

LES SCANDALES POLITICO-FINANCIERS

(SUITE DE LA PREMIÈRE PAGE)

M. Mandel a soutenu, au contraire, qu'il appartenait au ministre de prendre toutes les responsabilités exigées en de telles affaires. M. Delenda, qui a été entendu hier, a apporté des précisions sur les faits qui ont entouré l'opération de la S. N. I. A. Viscoia.

LA COMMISSION A ENTENDU HIER DEUX NOUVEAUX TÉMOINS

La commission d'enquête, réunie hier matin, a été informée au début de la séance que les livres de comptabilité de la séance de la commission d'enquête, sous le nom de M. Charles Cheuens, président de la Ligue, a prononcé une allocution. M. Steeg a pris la parole à son tour et a souligné l'importance du Ministère des Colonies et a montré comment la France entend coloniser et non assujettir et exploiter.

L'importance du commerce de nos colonies

« De 1900 à 1928 le commerce total de nos colonies, compte tenu de la valeur de la monnaie, est passé de 7 à 22 milliards. Ce mouvement considérable d'échanges commerciaux cette dernière année, près de 20 milliards d'importations, dont plus de la moitié en provenance de nos colonies, est le résultat de la France de nous donner plus de produits que nous ne lui en fournissons à cette même clientèle pour plus de 200 millions de ses vins ».

Ce qu'il faut faire pour progresser

« Pour progresser comme pour trafiquer, les hommes doivent développer leurs moyens de rapprochement : la construction des routes, des voies ferrées et des ports dégageant les marchés encombrés en même temps qu'elle favorise la venue et l'emploi de l'outillage que nous offrons à la variété des cultures et des échanges ».

LA 21^e AUDIENCE DU PROCÈS DE LA « GAZETTE DU FRANC »

M. HANAU ET SON ACCUSATEUR, GRIPPES N'ASSISTAIENT PAS A L'AUDIENCE

Cette 21^e audience du procès Hanau fut une audience de pure forme. En effet, on apprend au début de l'audience que M. Hanau n'a pu venir, et que son avocat, M. Grappes, n'est pas non plus présent.

LES SCANDALES POLITICO-FINANCIERS

M. Mandel a soutenu, au contraire, qu'il appartenait au ministre de prendre toutes les responsabilités exigées en de telles affaires. M. Delenda, qui a été entendu hier, a apporté des précisions sur les faits qui ont entouré l'opération de la S. N. I. A. Viscoia.

LA COMMISSION A ENTENDU HIER DEUX NOUVEAUX TÉMOINS

La commission d'enquête, réunie hier matin, a été informée au début de la séance que les livres de comptabilité de la séance de la commission d'enquête, sous le nom de M. Charles Cheuens, président de la Ligue, a prononcé une allocution. M. Steeg a pris la parole à son tour et a souligné l'importance du Ministère des Colonies et a montré comment la France entend coloniser et non assujettir et exploiter.

L'importance du commerce de nos colonies

« De 1900 à 1928 le commerce total de nos colonies, compte tenu de la valeur de la monnaie, est passé de 7 à 22 milliards. Ce mouvement considérable d'échanges commerciaux cette dernière année, près de 20 milliards d'importations, dont plus de la moitié en provenance de nos colonies, est le résultat de la France de nous donner plus de produits que nous ne lui en fournissons à cette même clientèle pour plus de 200 millions de ses vins ».

Ce qu'il faut faire pour progresser

« Pour progresser comme pour trafiquer, les hommes doivent développer leurs moyens de rapprochement : la construction des routes, des voies ferrées et des ports dégageant les marchés encombrés en même temps qu'elle favorise la venue et l'emploi de l'outillage que nous offrons à la variété des cultures et des échanges ».

LA 21^e AUDIENCE DU PROCÈS DE LA « GAZETTE DU FRANC »

M. HANAU ET SON ACCUSATEUR, GRIPPES N'ASSISTAIENT PAS A L'AUDIENCE

Cette 21^e audience du procès Hanau fut une audience de pure forme. En effet, on apprend au début de l'audience que M. Hanau n'a pu venir, et que son avocat, M. Grappes, n'est pas non plus présent.

LES SCANDALES POLITICO-FINANCIERS

M. Mandel a soutenu, au contraire, qu'il appartenait au ministre de prendre toutes les responsabilités exigées en de telles affaires. M. Delenda, qui a été entendu hier, a apporté des précisions sur les faits qui ont entouré l'opération de la S. N. I. A. Viscoia.

LA COMMISSION A ENTENDU HIER DEUX NOUVEAUX TÉMOINS

La commission d'enquête, réunie hier matin, a été informée au début de la séance que les livres de comptabilité de la séance de la commission d'enquête, sous le nom de M. Charles Cheuens, président de la Ligue, a prononcé une allocution. M. Steeg a pris la parole à son tour et a souligné l'importance du Ministère des Colonies et a montré comment la France entend coloniser et non assujettir et exploiter.

L'importance du commerce de nos colonies

« De 1900 à 1928 le commerce total de nos colonies, compte tenu de la valeur de la monnaie, est passé de 7 à 22 milliards. Ce mouvement considérable d'échanges commerciaux cette dernière année, près de 20 milliards d'importations, dont plus de la moitié en provenance de nos colonies, est le résultat de la France de nous donner plus de produits que nous ne lui en fournissons à cette même clientèle pour plus de 200 millions de ses vins ».

Ce qu'il faut faire pour progresser

« Pour progresser comme pour trafiquer, les hommes doivent développer leurs moyens de rapprochement : la construction des routes, des voies ferrées et des ports dégageant les marchés encombrés en même temps qu'elle favorise la venue et l'emploi de l'outillage que nous offrons à la variété des cultures et des échanges ».

ROUBAIX

BUREAUX : 45, Rue de la Gare (Téléph. 9-51) — DÉPÔT DE VENTE : 78, Grande-Rue

Nos Sapeurs-Pompiers ont déployé une activité considérable pendant l'année 1930

L'année qui vient de s'écouler se solda par un bilan de faits heureux ou néfastes, de jours de joie ou de malheur. Parmi ceux-ci il faut faire une mention particulière pour les incendies ou les alertes d'incendie, car heureusement, chaque fois que l'alarme fut donnée il n'y eut pas de sinistre à déplorer.

UNE ORGANISATION MODÈLE

Tous les Roubaixiens connaissent la caserne des sapeurs-pompiers qui érigée en 1900, est un chef-d'œuvre d'architecture.

Le bilan d'une année. — Maintenant que nous venons de jeter ce rapide coup d'œil sur une organisation parfaite, voyons quelle en fut l'activité au cours de l'année écoulée.

En 1930 il fut lancé 143 appels, soit sept de moins que pendant l'année précédente.

Les appels pour incendies sont au nombre de 117. — Parmi ceux-ci il faut en compter 42 concernant des établissements industriels ; un d'incendie ; 30 feux de cheminées ; 5 d'automobiles, etc.

Dans les appels restant il nous faut noter deux refroidissements de bateaux ; trois sauvetages d'animaux et une chasse après un animal sur les toits.

On la voit, la besogne de nos sapeurs fut aussi diverse que périlleuse.

Spécifions encore que dans les sinistres que nous venons de signaler, il y en a eu dix à Wattefos, six à Croix, un à Hem et un à Lys-lez-Lannoy.

Les dégâts. — La somme totale des dégâts s'éleva à 23 millions de francs, dont sept et demi pour les communes environnantes. Ils peuvent se répartir ainsi :

Incendies : 42 ; moins de 1.000 fr. : 26 ; de 1.000 à 10.000 : 21 ; de 10 à 50.000 : 8 ; de 50.000 à 1 million : 4 ; de plus de 1 million : 4.

Les moyens d'action. — Les moyens d'action les plus divers furent employés et depuis

l'intervention bédène qui nécessite quelques seaux d'eau, il fallut aller à l'installation de nombreuses lances ; jusqu'à 11 à l'incendie des établissements Crevois-Mahieu et même 23 lors de l'incendie du peilage Alfred Motte.

Pour tous ces sinistres on peut estimer qu'une longueur de 19 kilomètres de tuyaux fut déployée.

Au cours de ces sinistres il sapeurs ont été blessés ou contusionnés, deux grièvement et 4 subirent un commencement d'intoxication.

Octobre fut le mois le plus calme avec quatre appels, février le plus mouvementé avec vingt.

Plus que de longs discours ce tableau aura montré quelle fut l'activité déployée par nos sapeurs-pompiers pendant l'année écoulée.

Avec une telle pléiade de braves gens, les Roubaixiens peuvent être tranquilles.

A. B.

Le personnel de la gare de Roubaix était mercredi après-midi réuni dans le bureau de son chef, M. Evrard, à l'occasion du départ de deux de leurs vieux collègues, MM. Haeyer et Marvont, qui ont fait valoir leurs droits à la retraite.

Dans une allocution heureuse, M. Evrard fit l'interprète de tous les employés de la gare pour féliciter les deux vétérans de leur attachement. Il rappela, aujourd'hui la brillante carrière des deux retraités, dont il se plut à reconnaître les immenses services rendus à la Compagnie des chemins de fer.

A la suite de ces quelques paroles, un vin d'honneur fut servi et deux superbes bronzes, offerts par le personnel de la gare, fut remis à chacun des deux employés.